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ЗА ДЕЛОМ  -  СЛО ВО
Уже более месяца минуло с того дня, когда прош

ло отчетно-выборное комсомольское собрание теп
лоэнергетического факультета. В выступлениях 
членов бюро звучало много слов о недостатках в 
своей работе. Это, конечно, отрадно.

Давайте же посмотрим, что изменилось с тех пор. 
Увы, оказывается, ничего, разве что участники соб
рания впустую потеряли около трех часов. Или, мо
жет, только первый курс оказался «за бортом» де
ятельности бюро ВЛКСМ факультета? Или только 
наша учебная группа? Как бы то ни было, но ра
боты нет. Постараюсь доказать это.

Чуть меньше недели осталось до зачетной 
недели. Потом начнется сессия, и у студентов бу
дет очень мало времени для общественной работы. 
Можно считать, что первый семестр для общест
венников заканчивается.

На собрании много говорилось о недостаточной 
работе УВК факультета. Что же изменилось? У нас 
в группе два отстающих студента, но ни один из 
них не отчитывался перед членами УВК за свою 
учебу. Если же УВК все же заседала, то о чем го
ворили члены комиссии? Этого никто не знает. Я 
и мои друзья ежедневно ходим мимо деканата, но

СТЭМу —10 ЛЕТ
Друг! Единомышленник! Просто веселый человек!
Дружный и деятельный СТЭМ  «Контрасты», десяти 

лет от роду и пять лет носящий звание народного 
коллектива, приглашает тебя отпраздновать вместе 
свой юбилей!

В программе вечера примут участие театр миниа
тюр факультетов и СЛЭМы вузов города, будут позд
равления и награждения, творческие встречи.

Наши «Контрасты» готовят новые миниатюры, воск
решая лучшие сцены из истории театра. Подготовка 
идет полным ходом. Самодеятельные артисты оудуг 
рады увидеть в зале своих почитателей и просю доб
рожелательных и отзывчивых зрителей.

наша газета много п и са л а  о Teaipe «Контрасты», о 
ж ногочиеленм В1Х к о н в е р т а х , поездках по ударным 
комсомолвским стройкам. Студенты занимаются са
моотверженно и с болвшим энтузиазмом, поэтому от- 
зыьв1 оо их выступлениях неизменно самые теплые, 
их приглашают приезжатв снова, ждут и встречают 
как дорогих гостей. Участники СГЭМа работают не 
только в основном коллективе, но и на факультетах. 
К таким подвижникам относятся Сергей -Зыков, Ан
дрей оакомолкин, Евгения Авдеева, три Игоря: Олек- 
сюк, Дроган, Тавокин и другие.

На встречу приедут стэмовцы из КИЦМа, КИСИ, 
КСХИ, они поздравят юбиляров, подарят свои сценки 
и миниатюры, оосудят творческие проблемы. Такие 
вечера у нас трад . щонны и дают хорошие резуль-
таты- -™

СТЭМ «КОНТРАСТЫ» ПРИГЛАШАЕТ ВСЕХ В ГОСТИ 
19 ДЕКАБРЯ 1936 г. в 19-30 В АКТОВЫЙ ЗАЛ.

Л. АБРАМОВА, 
наш внешт. корр.

РЕЗУЛЬТАТЫ АТТЕСТАЦИИ
У первокурсников ра- лин, комсорги — Д. Зы- 

диотехнического факуль- ков и В. Резин. В пред- 
тета сессия начнется 12 стоящую сессию студен- 
января. Как и на боль- ты будут сдавать экза- 
шинстве факультетов ин- мены по линейной алгеб- 
ститута, на РТФ в теку- ре, матанализу, физике, 
щем семестре проведены истории КПСС, спецкурс 
две аттестационные неде- по САПР (радиотехники) 
ли. В целом первокурсни- и инженерной графике 
ки нас не порадовали: не- (КИПР). Сейчас на фа- 
которые преподаватели культете восстанавли- 
озабочены низкими зна- ваются студенты, отслу- 
ниями своих воспитании- жившие в рядах Совет- 
ков, о чем извещают де- ской Армии, для них ор- 
канат в своих служебных ганизуются дополнитель- 
записках. Среди отстаю- Ные занятия, будет прод- 
щих студентов К. Голо- леНа сессия, 
бородько, А. Кадочников, Деканат РТФ надеется, 
Е. Кораблин, И. Каргер, что первокурсники моби-
A. Яунзем, О. Коровин, ЛИЗуЮт всю волю, чтобы
B. Кузнецов. в оставшееся время хо-

Из девяти групп пер- рошо подготовиться к сес-
вокурсников лучшая -ус- сии. А пока лидерами в 
певаемость по результа- успеваемости являются, 
там первой аттестацион- с . Комаров и Ю. Нико- 
ной недели у группы лаев. Надеемся, что на 
Р  56-1 (90%), на послед- них будут равняться дру- 
нем месте — Р 36-5 гие.
(65%). Старосты этих В, КОРОЛЕВ,
групп соответственно В. доцент кафедры КИПР»
Гузоватов, А. Шайдул- зам. декана РТФ.

никакой информации о заседаниях УВК мы не ви
дели.

Много было сказано на собрании и о студенчес
ком КБ ТЭФ. Если оно работает, то почему бы 
не выпускать еженедельную или хотя бы ежеме
сячную стенгазету, рассказывающую о деятельнос
ти бюро. Это многим было бы полезно и интересно. 
Однако газеты нет, как нет и какой-либо другой 
информации.

Хочется сказать и о работе, а точнее, о НЕрабо- 
те «Комсомольского прожектора». Деятельность 
«КП» нуждается в гласности, как никакая другая. 
Зачем проводить рейды, о которых никто ничего не 
знает? Но, думаю, с этим обстоит проще: рейдов
просто нет вообще.

Хотелось бы в заключение спросить у членов 
бюро: если какая-либо работа все же выполняет
ся, то почему нет широкой гласности? Почему мы 
ничего не знаем? Ведь можно, к примеру, органи

зовать выпуск информационных листов о работе 
бюро ВЛКСМ факультета или подумать о присут
ствии на заседаниях бюро комсоргов, которые по
том рассказали бы нам о делах и планах комсомо
ла факультета.

Можно? Нужно!
О. ПИХТУЛОВ,

студент групы ТЭФ 76-2, слушатель факультета
журналистики ФОП.

М е т о д о л о г и ч е с к и й
с е м и н а р

На прошлой неделе состоялся очередной методо
логический семинар. С докладом «Роль человеческо
го фактора в ускорении НТП» выступила доцент ка
федры философии Л. В. Хазова. фото Л. Шостак.

ВСТРЕЧА С ЖИТЕЛЯМИ
Комитет КПСС Октябрьского района уделяет боль

шое внимание организации работы с населением по 
месту жительства. Успешно прошли традиционные 
информационные конференции с жителями микро
районов завода телевизоров и «Краслесмаша», инсти
тута «ПромстройНИИпроект».

19 декабря в 16 часов в актовом зале корпуса 
«Г» состоится конференция для студентов и жителей 
Студгородка. В ее работе примут участие руково
дители Октябрьского района В. В. Куимов, В. И. Уль- 
ко, Т. В. Илькевич, И. А. Пономарев, И. Т. Чиганова, 
Р. Ф . Савинова, начальник РОВД А . А . Турищев, зав. 
райздравотделом А . А . Лихачев, директор райпище- 
торга Б. Г. Хабурдания и другие ответственные лица, 
а также руководство КрИИ. С докладом о перспекти
вах развития района выступит зам. председателя ис
полкома С. В. Баранов, о перспективах развития ин
ститута расскажет ректор А . М. Ставер. Участники 
встречи получат ответы на интересующие их вопро
сы.

Приглашаем на конференцию!
С. КАНИН.

мнструктер отдела пропаганды и агитации.

В парткоме инстнтута
На очередном заседании партийный комитет ин

ститута рассмотрел итоги минувшего третьего трудо
вого семестра и обсудил в связи с этим задачи на 
будущее.

В принятом по этому вопросу постановлении отме
чено, что бойцами ССО освоено более двух мил
лионов рублей капиталовложений в строительство. 
Студенты сельскохозяйственных отрядов оказали 
большую помощь труженикам Новоселовского и Ба- 
лахтинского районов в уборке урожая. Переработано 
около двухсот тысяч тонн зерна, на хранение зало
жено 83 тысячи тонн силоса. Бойцы ССХО также 
работали на уборке картофеля, корнеплодов. Силами 
студенческих бригад отремонтированы все общежи
тия института.

Вместе с тем, как отмечалось на заседании парт
кома, в подготовительный и рабочий периоды ТТС 
имели место серьезные недостатки. Так. неоправ
данно большой была сменяемость команды соста
ва стройотрядов. Порой командирами и комиссара
ми отрядов утверждались студенты, которые по 
своим личным качествам не соответствовали этим 
должностям.

Партийный комитет поручил штабу ТТС институ
та, члену парткома А. В. Алькину систематически 
контролировать ход формирования ССО и ССХО, 
особое внимание при этом уделить вопросам под
бора и учебы командного состава. Секретарям пар
тийных бюро и деканам факультетов, как отмечено 
в постановлении, необходимо принять меры по 
обеспечению качественного командного состава ССО 
и ССХО, регулярной проверки деятельности отрядов 
в рабочий период, своевременной сдачи отчетной до
кументации, строгого выполнения постановлений 
парткома и приказа ректора по контингенту студен
тов, привлекаемых в отряды. Секретарю комитета 
BJIKCM А. М. Даничеву поручено не допускать 
утверждения командирами объединенных отрядов 
кандидатов на эти должности без предварительного 
согласования кадровых вопросов с администрацией 
партбюро факультетов.

Партийный комитет рассмотрел на своих заседа
ниях также ряд других вопросов жизни коллекти
ва института.

ЖДЕМ ОТВЕТА!
О том, что молчать в ответ на критические вы

ступления газеты недопустимо, мы уже писали. О 
том, что отношение к критике «Политехника», ор
гана партийного комитета института, должно быть 
партийным, -— тоже.

В № № 16 и 24 газеты мы опубликовали списки 
тех, кто должен ответить нам. Кое-кто ответил, 
часть этих писем мы опубликовали. Однако боль
шинство, увы...

Что ж, назовем еще раз самых злостных «мол
чунов». Это комитет ВЛКСМ и факультетские бю
ро комсомола, административно-хозяйственная часть, 
деканаты и партийные бюро факультетов.

И последнее: традиционный перечень критиче
ских публикаций «Политехника» и тех, кто должен 
ответить редакции. Итак, мы ждем ответов от:

— партбюро ТЭФ, МТФ, МСФ, УВК института 
(«УВК: проблемы, перспективы», № 22);

— деканата ТЭФ («По мнению комиссии», № 22);
— народных контролеров ЭМФ, МТФ, РТФ, 

штаба «КП» института, бюро ВЛКСМ МТФ, АТФ, 
ЭМФ («Критика сильна действием», №  23);

— кафедры физики, НИС, совета по НИРС («По
вышать эффективность исследований», №  23);

— комитета ВЛКСМ («Не смешно», №  24);
— партбюро МСФ («В парткоме института», 

№ 28);
— комитета ВЛКСМ («Выговор по Канту»,

№ 31);
— кафедр общественных наук («Позади произ

водственная практика», № 32);
—- отдела снабжения, комитета ВЛКСМ («Ак

тивно вести перестройку», №  32);
— комитета ВЛКСМ, деканата и бюро ВЛКСМ 

МСФ («Опьянение», №  33);
— администрации института («С точки зрения 

студента», № 33);
— совета института («О подготовке кадров», 

№ 34);
— комитета ВЛКСМ («Время не ждет», № 34);
— комитета ВЛКСМ, администрации института, 

АХЧ («В самом деле Ленландия». №  36);
— администрации института, АХЧ («Что такое 

хорошо и что такое плохо», №  36).
С грустью констатируем, что по числу «умолча

ний» в ответ на критические выступления газеты 
давно и прочно удерживает лидерство комитет 
ВЛКСМ. На сегодняшний день их — семь. Позд
равляем,...
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В КОМИТЕТЕ НК 
ОКТЯБРЬСКОГО РАЙОНА

На очередном заседании районного комитета на
родного контроля 27 ноября 1986 г. рассмотрены ре
зультаты проверки работы управления «Красноярск- 
легпродснабсбыт» по соблюдению плановой и дого
ворной дисциплины. Установленные факты свидетель
ствуют о серьезных недостатках, имеющих место в 
управлении. Так, план поставки продукции в соответ
ствии с заключенными договорами не выполняется, в 
результате не выдержан средний процент дохода на 
1,5 процента.

За 9 месяцев текущего года управлением допущены 
непроизводительные расходы в сумме 32 тыс. руб., 
сложившиеся из штрафов за нарушение качества то
вара, недопоставку, простой контейнеров, несвоевре
менную оплату. Товарные запасы превышают норма
тив в 2 раза и на первое ноября составили сумму 
14065 тыс. рублей.

Проверкой установлены нарушения по дополнитель
ному отпуску товароматериальных ценностей повы
шенного спроса, в частности, факты продажи фондо
вых материалов и изделий работникам управления.

По итогам рассмотрения материалов проверки рай
онный комитет народного контроля объявил выговор 
начальнику управления «Легпродснабсбыт» т. Артемь
еву Е. В. за невыполнение плановой и договорной 
дисциплины, допущенные непроизводительные потери. 
В частичное возмещение причиненного вследствие не
производительных потерь материального ущерба на 
него произведен денежный начет в размере одного 
месячного оклада.

На заседании комитета рассмотрены также плано
вые вопросы о работе Красноярского ,  инженерно
строительного института по внедрению научных раз
работок в производство и о работе краевого объе
динения «Росторгодежда» по сохранности социалисти
ческой собственности.

В связи с неудовлетворительной работой по выг
рузке железнодорожных вагонов ряд предприятий и 
организаций района заслушаны по данному вопросу. 
Директору маргаринового завода т. Мартынову А. В., 
зам. директора объединения даКрасноярскрыба» т. Ма- 
лащенко Т. Д. и зам. директора базы горплодоовощ- 
торга N° 1 Торосян А . С . поставлено на вид за до
пущенный сверхнормативный простой вагонов в ок
тябре текущего года.

Внештатным отделом торговли районного комитета 
проведена повторная проверка выполнения постанов
ления районного комитета от 20 марта 1986 г, «О 
результатах проверки выполнения Указа Президиума 
Верховного Совета СССР от 4 марта 1980 г. «О поряд
ке рассмотрения писем, жалоб и заявлений граждан» 
в Октябрьском райпищеторге и магазинах горплодо- 
овощторга». Проверкой установлено, что руководст
вом райпищеторга не принято действенных мер оо 
выполнению постановления и устранению вскрытых 
недостатков. За 9 месяцев 1986 г. количество жалоб 
возросло на 28 по сравнению с тем же периодом 
1985 года. Увеличилось количество жалоб по вопро
сам неудовлетворительной организации торговли, на
рушению правил торговли, грубости продавцов. Име
ют место нарушения по рассмотрению жалоб и заяв
лений граждан в магазинах торга. В дни предпразд
ничной торговли мясными продуктами выявлены нару
шения правил торговли в магазине № '32, универсамах 
№ 2 и № 3.

Результаты- проверок торга и магазинов рассмотрены 
на заседании районного комитета народного контро
ля.

В принятом постановлении директору райпищетор
га т. Хабурзания Б. Г. объявлен выговор за невыпол
нение постановления районного комитета и неудов
летворительную организацию торговли в магазинах. 
За нарушение правил торговли и антисанитарное сос
тояние магазина объявлен выговор директору мага
зина N9 32 т. Копыловой J1. А . (Комитет обязал руко
водство торга издать приказ по наказанию виновных 
лиц в неудовлетворительной организации торговли, 
продлен срок контроля данного постановления.

3. ФИСИК, 
инспектор комитета.

НАРОДНЫЙ
КОНТРОЛЬ
в действии

В ОБЩЕЖИТИИ — 
В Е З  
П Е Р Е М Е Н
D  ДЕКАБРЕ минув- 

шего года группой 
народного контроля ма
шиностроительного фа
культета была проведена 
комплексная проверка бы
товых и санитарно-гигие
нических условий прожи
вания студентов в обще
житии №  5. В акте, со
ставленном по результа
там прошлогодней про
верки, было отмечено, что 
значительная часть ком
нат застеклена в одну 
нитку (не двойным стек
лом, как положено, а од
ним). Так же, в одну нит
ку, были застеклены ок
на на лестничных пло
щадках, в, туалетах, умы
вальных комнатах. Во 
многих помещениях не
достаточным было число 
секций радиаторов отоп
ления (по три). Такого 
количества секций явно 
недостаточно для отопле
ния комнат площадью 
15 — 18 квадратных мет
ров. Поэтому в сильные 
морозы в комнатах было 
холодно, студенты мерз
ли и, чтобы согреться, 
включали различные ото
пительные электроприбо
ры. В результате элек

трическая сеть не выдер
живала нагрузку, случа
лись аварии, энергию от
ключали для ремонта.

Указывалось в прошло
годнем акте народных 
дозорных и на недоста
точное количество плит 

'на кухнях, отсутствие урн 
для мусора на лестнич
ных площадках и в ме
стах для курения, неот- 
ремонтированные двери 
туалетов и многих ком
нат, неработающие пунк
ты общественного пита
ния, отсутствие кульма
нов в комнате тишины и 
т. д.

В октябре нынешнего 
года нашей группой вновь 
была проведена комлекс- 
ная проверка жилищно
бытовых условий прожи
вания студентов в обще
житии. Каковы результа
ты? Мало что измени
лось...

Снова в общежитии зи
му встретили с остекле
нием в одну нитку — и 
оконных проемов, и лест
ничных площадок, и умы
вальных комнат, и туа
летов. Правда, жилых 
комнат, остекленных в 
одну нитку, сейчас не
сколько меньше, чем в 
прошлом году, но они все 
же есть.

По-прежнему не по
ставлены дополнительные 
секции на радиаторы 
отопления. Достаточно 
подуть холодному ветру, 
и в комнаты приходит

зима. По-прежнему нет 
урн для мусора, он рас
таскивается по этажам 
и лестничным маршам. 
По-прежнему не работают 
пункты общественного пи
тания и т. д., и т. п.

Правда, в комнате ти
шины установлено четы
ре кульмана, и студенты 
теперь могут и чертить, и 
выполнять другие домаш
ние задания. Но и это 
хорошее дело нельзя от
нести на счет ответствен
ных лиц. Кульманы по
явились в комнате тиши
ны только благодаря эн
тузиазму и настойчивости 
председателя студсовета 
общежития С. Соснина.

Организовал Сергей и 
переоборудование буфета 
под витаминный бар, по
скольку помещение пу
стует. Но на завершение 
работ его моральных и 
физических сил может не 
хватить. И произойдет 
это в том случае, если 
администрация института 
и дирекция Студгородка 
не окажут помощь студ- 
совету в приобретении 
необходимых материалов.

По-прежнему не решен 
вопрос ремонта канали
зации, из-за чего поме
щения блинной и буфета 
постоянно затоплены во
дой. Не хватает унита
зов. Шторы не выдают 
в общежитии даже для 
красного уголка. По-преж- 
нем^ не хватает книжных 
полок. Медпункт до сих

пор не открыт. В настоя
щее время планируется 
закрытие мусоропрово
дов, что, по мнению ад
министрации общежития, 
приведет к ухудшению 
санитарно - гигиенических 
условий.

Сегодня студентам, как 
и прежде, негде прово
дить свой досуг. На ди
скотеках одни глотают 
пыль, поднятую десятка
ми ног, другие покло
няются богу виноделия 
Бахусу, от безделья гру
бо нарушая нормы сту
денческой жизни в обще
житии. Зная, когда будет 
дискотека, они начинают 
«готовиться» к ней зара
нее...

Все это доведено до 
сведения партбюро фа
культета, головной груп
пы народного контроля 
института.

Группа народных конт
ролеров МСФ надеется, 
что администрация ин
ститута и дирекция Студ
городка внимательно изу
чат этот вопрос и изменят 
свое отношение к "делу. 
В заключение хочу на
помнить слова из реше
ния Верховного Совета 
СССР по вопросу «О дея
тельности Комитета на
родного контроля СССР»: 
«Руководителям органи
заций следует оператив
но и по-деловому реаги
ровать на вопросы и пред
ложения народных конт
ролеров, принимать ис
черпывающие меры - для 
исправления отмеченных 
недостатков».

А. СЕРГИЕНКО, 
член группы народного 
контроля МСФ, депу
тат Октябрьского Сове
та народных депутатов, 
учебный мастер кафед
ры деталей машин.

Твое мнение, товарищ? 5. Премирование ис
полнителей и содействую
щих за выполнение НИР;

6 . О готовности обще-
В самом названии этой нения существующих не- дельных народных конт- житий к началу занятий и 

формы контроля — на- достатков и решения тех ролеров. ‘ А самое глав- качество их ремонта; 
родный — заложена его проблем, которые не поз- ное — что, по вашему мне- 7. Организация обще
главная организацион- роляют резко улучшить нию, нужно сделать для ственного питания в ин- 
ная идея: массовое уча- качество подготовки спе- повышения эффективно- статуте и общежитиях; 
стие народа в вопросах циалистов. сти работы НК? 8 - О качестве и плано-
контроля всех форм дея- ггог^п.ппйъ'а п п , т и  „ Головная группа НК вости ремонтных работ
тельности своих предприя- ^  обшегтвр н? мо предполагает в 1987 го- отделом капремонта; 
тий и организаций. В. И. ™ е“  Лтоагивать <w ,M ДУ осуществить контроль 9 - Контроль системы 
Ленин уделял исключи- мрт® R Работы нашоТ следующих вопросов: учета и хранение мате-
тельное внимание этой * “ рпо Д’ ^ д 1. Контроль организа- риальных ценностей,
форме участия широких -  ° ПР™Г M0TDa „  пепе' ции Учебного процесса в Просим высказать свое 
масс в управлении госу- г^пойки боживш ихся иа пеРи°Д начала и конца мнение о целесообразно- 
дарством так же, как и б Г  степеобпов мышле семестра; ста включения этих воп-
самим вопросам контро- **ее стерео ипов м 2 Использование учеб- росов в планы работы
ля, обращаясь к ним и в  я деис • но-вспомогательного пер- ГГНК. Какие вопросы по
своих последних работах. Бюро головной группы сонала; вашему мнению, необхо-

Только в нашем инсти- НК института обращается 3. Контроль за состав- димо в первую очередь 
туте избраны народными ко всем заинтересован- лением и реализацией рассмотреть на засед -
контролерами 91 человек, ным в улучшении дея- расписания занятий; ниях головной г р у ы
в том числе 25 — в го- тельности народного конт- 4. Соответствие тема- Г°Д£/ ьвои
ловную группу народного роля с предложением вы- тики НИР факультетов R Z "
контроля. Это большая сказать в любой форме, в основным направлениям в непос
сила, которая вносит ре- том числе и со страниц развития производитель- „ ,  Г Г Н К
альный вклад в жизнь нашей многотиражной га- ных сил Красноярского РеДственно в г г п п .
института. Но она долж- зеты, свое мнение о ра- края и ее вклад в совер- М. ГОЛОВИН,
на и может сделать го- боте головной и факуль- шенствование учебного председатель ГГНК
раздо больше для устра-. тетских групп НК, от- процесса КрПИ; КрПИ.

ОБ АВТОТРАНСПОРТЕ
В соответствии с планом 

работы головной группы 
народного контроля ин
ститута (ГГНК) в ноябре 
была проведена проверка 
состояния и эксплуатации 
автотранспорта в нашем 
вузе.

Как установлено, в ин
ституте имеется 40 авто
мобилей (без учета авто
мобилей наших филиа
лов). По служебному наз
начению они распределе
ны следующим образом:

в ведении ректора, про
ректоров, парткома, проф
кома, комитета ВЛКСМ, 
главного инженера нахо
дится Ю автомобилей;

на кафедрах «Автомо
бильный транспорт», «Ав
томобили и двигатели», 
«Радиотехника», «Физ- 
воспитание» и в оздоро

вительно-спортивном ла
гере «Политехник» имеет
ся 19 автомобилей;

для общеинститутских 
работ используется 12 
автомобилей.

По сравнению с состоя
нием дел в период прош
лой проверки (май 1985 
г.) в гараже института 
повысились порядок и 
организованность. В этом 
большая заслуга принад
лежит заведующему га
ражом Н. П. Егорову, его 
помощникам из числа во
дителей Н. И. Тимошен
ко и А. В. Тучнолобову.

Стоянка большинства 
автомобилей (30) нахо
дится в гараже. Выезд и 
заезд автомобилей конт
ролируются, о чем делает
ся запись в соответствую
щем журнале. Путевые

листы выписывают зав. 
гаражом или его помощ
ники. В помещении гара
жа проведены некоторые 
работы по его утеплению 
и ограждению.

На содержание авто
транспорта в институте 
расходуются значитель
ные деньги. Так, на при
обретение горюче-смазоч
ных материалов, запча
стей, комплектующих из
делий и других материа
лов в январе-октябре 
1986 г. израсходовано 
33700 рублей. С мая ны
нешнего года водителям 
грузовых автомобилей 
производится доплата в 
размере 30 процентов ос
новного оклада за совме
щение должности грузчи
ка, водителям легковых 
автомобилей — 25 про
центов за ненормирован
ный рабочий день.

Вместе с тем проверка 
ГГНК выявила ряд суще

ственных недостатков в 
организации работы ав
тотранспорта. Из 40 ав
томобилей во время про
верки исправным был 
только 21 (52 процента). 
Это объясняется, в част
ности, тем, что в гара
же нет автослесарей, и 
ремонт машин произво
дится силами самих во
дителей. Практически для 
ремонта нет оборудования 
и специальных инстру
ментов. В гараже имеет
ся всего лишь один вер
стак, настольно-сверлиль
ный станок НС-12, точи
ло и ручная таль.

Нет в коллективе и 
графика проведения пла
ново - предупредительного 
техобслуживания. Снаб
жение запчастями осу
ществляется хаотично, в 
основном по инициативе 
самих водителей. В гара
же нет элементарных са
нитарно -  гигиенических

удобств. Ежедневный мед
осмотр водителей перед 
выездом не проводится.

Использование 10 лег
ковых автомобилей в ка
честве персональных яв
ляется нарушением, на ко
торое ГГНК обращает 
внимание руководства ин
ститута. В связи с этим 
ГГНК предлагает ректо
рату проявить настойчи
вость и реализовать вы- 
зовную систему эксплуа
тации легковых автомоби
лей при сокращении их 
количества.

По итогам проверки 
ГГНК рекомендует так
же административно-хо
зяйственной части инсти
тута следующее:

1. Создать в гараже 
нормальные санитарно- 
гигиенические условия для 
работы водителей.

2. Оснастить гараж не
обходимым оборудованием

и инструментом для ре
монтных работ.

3. Организовать про
ведение ежедневного мед
осмотра водителей перед 
их выездом из гаража.

Зав. гаражом Н. П. 
Егорову рекомендовано 
составить график плано
во - предупредительного 
техобслуживания и дове
сти его до сведения лиц, 
использующих автомоби
ли.

Учитывая значитель
ные трудности в работе 
комбината питания №  32 
для улучшения снабже
ния продуктами питания 
столовой и буфетов, ГГНК 
рекомендует руководству 
института обеспечить 
ежедневное и своевремен
ное выделение для рабо
ты в столовой автомоби
ля.

Р: КУТЧЕР,
член ГГНК института.
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Заметки о неделе  ЭМФ=
1_1 ЫНЧЕ политехниче- 
* 1 ский институт отме
тил свое 30-летие. В 
рамках фестиваля, пос
вященного этой дате, 1—• 
6 декабря состоялась не
деля электромеханическо
го факультета.

Инициатором мероприя
тия было профбюро ЭМФ 
(председатель — Ю. Ко
бозев), а если точнее, его 
актив во главе с И. 'Гар
ви. Бюро комсомола (сек
ретарь В. Уколов) идею 
поддержало и взяло на 
себя обязанности актив
ного помощника. Накану
не открытия недели со
стоялось открытое засе
дание деканата совместно 
с партбюро факультета, 
бюро ВЛКСМ и профсою
зов. На нем утвердили 
программу мероприятий, 
решили технические и 
финансовые вопросы. По
скольку инициативу про
ведения праздника взяли 
на себя студенты, препо
давателям отводилась 
роль кураторов.

Чего только не увидел 
зритель в праздничной 
программе! Это и посвя
щение в студенты, на ко
торое были приглашены 
выпускники факультета, 
выставка прикладного и 
технического творчества, 
где сладкоежки полако
мились вкусными торта
ми. А как увлекательно 
прошел конкурс «Алло, 
мы ищем таланты!», на 
котором исполнительское 
мастерство продемонстри
ровали первокурсники!

Но больше всего за
помнился КВН между 
преподавателями и сту
дентами. Уже само наз-

К О М О Ч К И  — Н Е
ванне команды — ТУБУС 
(в расшифровке: товари
щи, устроим баню улыб
чивым студентам) — да
ло понять, насколько ре
шительно настроились на 
борьбу преподаватели. Од
нако, судя по задорным 
частушкам, это ничуть 
не смутило «Деревню 
«Политехника».

Все номера КВН прош
ли под знаком юмора, 
смех в зале не смолкал ни 
на минуту. Неискушенно
му зрителю, пришедшему 
на вечер «со стороны», 
не совсем это понятно, 
так как с его точки зре
ния ничего смешного 
здесь нет. А объясняется 
это просто. По единодуш
ному мнению команд, 
«Политехник» сродни 
цирку. И потому, что двух 
таких заведений для од
ного берега многовато, 
они расположены по раз
ные стороны Енисея. Про
зревший зритель не мо
жет удержаться от сме
ха...

А конкурс заканчива
ется. Выражаясь спор
тивным языком, явное 
преимущество под зана
вес, когда от участников 
особенно требовались вы
думка, импровизация, 
юмор, позволило «улыб
чивым студентам» одер
жать победу. ТУБУСУ не 
хватило изобретательно
сти, чувствовалась ско
ванность преподавателей. 
Правда, к КВН они гото
вились всего два дня, по

этому их проигрыш впол
не объясним.

Закрытие недели ЭМФ 
состоялось шестого декаб
ря. С сольным концертом 
выступил первый курс. 
Первокурсники, к слову 
сказать, приняли самое 
активное участие в прог
рамме праздника. Об этом

говорил зам. декана О. В. 
Колманов, об этом же го
ворили сами ребята. Пя
тикурсник Д. Мавлеев 
сказал: «Приятно удив
лены нынешним первым 
курсом. Я посмотрел всю 
программу и могу ска
зать: есть студенты, ко
торым по плечу органи-

зация различных меро
приятий на факультете. 
Эта неделя выгодно от
личалась от предыдущих. 
Оригинальнее прошло по
священие в студенты, да 
и сама программа расши
рилась: добавился КВН
между преподавателями и 
студентами, а также кон
курс политической песни».

'Говоря о недостатках 
недели, один из активных 
ее участников, студент 
группы ЭМ 23-2 И. Дем
ченко сказал: «Вся про
грамма держалась на эн
тузиазме студентов. Пре
подаватели не проявили 
достаточной активности. И 
если бы профбюро выде
лило чуть больше денег, 
оформление было бы го
раздо лучше. Жаль, что 
на заключительном вече
ре присутствовало не 
больше ста человек: не 
объявили вовремя о зак
рытии педели. А вообще 
праздник удался. Это во 
многом благодаря И. Тар- 
чи, В. Киселеву, Е. Дне, 
Е. Ашуковой, А. Селину 
и другим студентам».

Подведем итог: что да
ла неделя студентам? Чув
ство коллективизма, сту
денты лучше узнали друг 
друга, получили возмож
ность выразить свое «я», 
показать, на что способны. 
Блин ^вышел не комом, 
комочки — не в счет.

В. БАРУЛИН, 
студент филфака КГУ.
На снимках: эпизоды

КВН; вопрос — ответ; 
команда преподавателей; 

танец студентов.
Фото МОСКВИНА, 

студента группы 
ЭМ 22-3.

Наши ветераны.

€  л ю б о в ь ю  и  л ю д я м
Я пришла в институт

скую библиотеку, чтобы 
встретиться с Людмилой 
Николаевной Орловской, и 
не застала ее. Дверь в 
конце коридора с таблич
кой «Директор библиоте
ки» была закрыта, и я 
зашла в соседнюю комна
ту.

— Наш директор? — 
переспросила меня свет
ловолосая женщина, Га
лина Георгиевна Филимо
нова. — Наш директор
— женщина очень инте
ресная. Это оптимистка, 
общественница, прекрас
ная хозяйка, неугомонная 
путешественница. И про
сто добрая, веселая жен
щина. Поговорите с ней, 
и вы убедитесь, что она к 
тому же интересный со
беседник.

Я уже знала, что Люд
мила Николаевна активно 
занимается общественной 
работой; она четыре раза 
избиралась депутатом гор
совета народных депута
тов, была председателем 
и членом комиссии по 
трудовым спорам при 
профкоме института, из
биралась заседателем в 
народный суд, в течение 
многих лет является чле
ном методического совета 
института. Заслуженный 
ветеран, Людмила Нико
лаевна уже двадцать во
семь лет заведует библио
текой нашего института
— одной из крупных би
блиотек города. В первые 
годы ее работы штат биб
лиотеки составлял всего 
пять человек, и Людмила 
Николаевна терпеливо и 
требовательно создавала 
большой работоспособный 
коллектив. Ведь нашей 
библиотеке пришлось пе
режить несколько пере
ездов в разные корпуса, 
несколько потопов, пос
ледствия пожара, но при 
любых трудностях работ
ники библиотеки умели

создать нормальные усло
вия для своих читателей.

Ориентируясь на пере
численное, я составила 
несколько традиционных 
вопросов и встретились с 
Людмилой Николаевной в 
ее кабинете. Она добро
желательно улыбается. На 
лице нет никакой дирек
торской строгости, ни на
пускной озабоченности. 
Мы начинаем разговари
вать, и я забываю все 
свои вопросы, и только 
слушаю Людмилу Нико
лаевну, словно добрую 
веселую сказочницу.

Вся трудовая жизнь 
Людмилы Николаевны 
связана с библиотекой. Но 
сказать, что она еще в 
школе видела в этом свое 
призвание, было бы не
правдой. Она очень увле
калась математикой. Осо
бенно любила трудные 
задачки, которые так про
сто, за час не решишь. Но 
зато если уж такая попа
далась, то Людочка- 
школьница не успокаива
лась, пока не находила 
решения. Играла ли со 
своими сверстниками на 
улице, работала ли дома, 
условие задачи ни на ми
нуту не выходило из го
ловы. Случалось даже, 
что оно снилось ей во 
сне, а наутро вдруг на
ходилось решение!

Но, окончив школу, ос
тавила и занятия матема
тикой; поступила в Кан
ский библиотечный тех
никум. Время учебы про
летело незаметно, без осо
бых волнений и разду
мий; а понравится ли бу
дущая работа? И вот 
Людмила Николаевна уже 
в Красноярске, в библио
теке им. Горького. Огром
ное количество информа
ции, ежедневное общение 
с людьми самых разных 
профессий... Именно в 
эти годы Людмила Нико
лаевна полюбила и оце

нила свою профессию. 
Работа повлияла и на ха
рактер — из застенчивой, 
немного своенравной де
вочки-школьницы Люд
мила Николаевна стала 
начитанной, веселой и 
общительной девушкой.

По натуре своей чело
век беспокойный, Людми
ла Николаевна не оста
навливается на достигну
том, и в 1961 году закан
чивает заочное отделение 
Московского библиотечно
го института. Вспоминая об 
учебе в Москве, Людми
ла Николаевна рассказы
вает о лекциях, которые 
вел Корней Иванович Чу
ковский.

— Аудитория была пе
реполнена. Приезжали 
студенты из других ву
зов, и чтобы занять ме
сто, мы приходили за час 
до начала лекции. Тут уж 
никого не приходилось 
загонять на лекции, как 
это часто случается у нас 
в институте.

— Людмила Николаев
на, расскажите о своих 
увлечениях. Я знаю, что 
вы вяжете, шьете, краси
во и вкусно стряпаете.

— Да, вяжу. Вот, кста
ти, на мне мое собствен
ное произведение (на Люд
миле Николаевне красивая 
белая кофточка). — Но 
вяжу медленно, потому 
что много раз переделы
ваю, пока не останусь 
своей работой довольна. 
Однако главное мое ув
лечение — это путешест
вия! — В глазах Людмилы 
Николаевны появляется 
озорной огонек. — Я 
не могу усидеть на месте. 
Моя мама называет 
меня бродягой, и она 
права. Когда меня 
спрашивают, где я побы
вала, я отвечаю, что не 
была только в Африке и 
в Америке. Особое впе
чатление от экзотических 
стран: Индии и, конечно,

Японии. Самое сильное 
впечатление — от Япо
нии. Мы были там почти 
месяц, и каждый день я 
вставала в три-четыре 
часа утра: спешила боль
ше увидеть. То, что у 
японцев является тради
цией, иногда выдается за 
особенности капитали
стического образа жиз
ни. Мне понравилось в 
японцах удивительное 
уважение к людям, к 
друг другу. Большое впе
чатление произвел «сад 
камней». С разных точек 
видны 14 разных камней, 
но только 14. Пятнадца
тый скрыт от глаз. Так 
и в жизни: каждый видит 
мир по-своему, а истина 
скрыта, и не так просто 
найти ее. В спорах я пы
таюсь поставить себя на 
место другого человека, 
увидеть предмет спора 
его глазами. Это помога
ет мне понимать людей.

Людмила Николаевна 
замолчала, а я вспомнила 
про свои вопросы и не
ожиданно задала самый 
банальный из них:
— Людмила Николаевна, 
ваша жизненная иозиция?

Показалось, что сейчас 
она ответит в тон мне: 
«Моя жизненная позиция 
— активная». Но она 
улыбнулась и сказала:

— Я считаю, что са
мое главное — это лю
бовь к людям и доброта. 
Перефразируя Достоев
ского, можно сказать: 
«Доброта ' спасет мир». 
Я хочу в это верить, по
тому что люблю жизнь и 
людей.

Пора было уходить. 
Свободное время Людми
лы Николаевны кончи
лось, и к ней уже нес
колько раз заглядывали 
из библиотеки. Я с сожа
лением подумала о том, 
сколько еще интересного 
Людмила Николаевна 
рассказать не успела, но 
мы уже попрощались, и 
она заспешила по своим 
служебным делам. Дверь 
ее кабинета закрылась, и 
в коридоре наступила ти
шина...

М. ТАСКИНА, 
наш корр.

На снимке: Л. Н. Ор
ловская среди сослужив
цев.

Фото В. ГОЛУБЦОВА.

Инженер-86
У С Т Н Ы Й
Ж УРН А Л
Слово «инженер» в пере

воде на русский язык оз
начает «изобретатель». 
Уже само название про
фессии говорит о ее твор
ческой направленности. 
Еще в начале века ин
женер был видной фигу
рой на производстве. По
чему же сейчас снизился 
престиж инженерного тру
да? Что нужно предпри
нять, чтобы в короткие 
сроки исправить положе
ние? Каким должен быть 
инженер сегодня?

Все эти вопросы и ста
ли предметом разговора 
на устном журнале «Ин
женер-8 6 », который под
готовлен коллективами 
библиотеки института и 
кафедрами МиТОМД, 
ТММ и философии для 
студентов механико-тех
нологического факульте
та.

Первую страницу уст
ного журнала вел заве
дующий кафедрой фило
софии И. А. Пфанен
штиль. Ведущая журнала, 
зав. справочно-библиогра- 
фическим отделом В. П. 
Казанцева, обратилась к 
нему с просьбой расска
зать о проблемах инже
нерного труда. Используя 
элементы диспута, Иван 
Алексеевич в беседе оп
ределил главные причины 
снижения авторитета ин
женерного труда. Среди 
них — «перепроизводст
во» инженеров, уравни
ловка на производстве, 
низкая оплата труда, ис
пользование специалистов 
в рутинно-бумажной жиз
ни. Назрела необходи
мость поднять роль и ав
торитет мастеров, инже
неров, конструкторов, 
технологов, повысить ма
териальные и моральные 
стимулы их труда.

Продолжил разговор 
заведующий кафедрой 
МиТОМД В. Е. Редькин, 
который подчеркнул, что 
настоящий инженер дол
жен любить свою работу, 
служить, а не прислужи
вать инженерному делу. 
Производственные кол
лективы не удовлетворяют 
инженеры с посредствен
ными знаниями, поэтому 
многие специалисты вы
сказывают по поводу сло
жившихся обстоятельств 
различные мнения. Есть 
среди них и такое: не до
пускать к защите дипло
мов тех, кто имеет трой
ки по профилирующим 
предметам.

Третью страничку жур
нала вела доцент кафед
ры ТММ Д. М. Мехонце- 
ва. Она обратила внима
ние присутствующих на 
то, что успешное решение 
любой научно-технической 
проблемы сводится в ко
нечном итоге к управле
нию производственными 
процессами, поэтому сов
ременному производству 
нужен не только техни
ческий специалист, но и 
организатор производства. 
Плохо, когда из вузовских 
стен выходят нравствен
ные недоросли и неуме
хи-руководители. Нужно 
поднять ' роль вузовского 
комсомола, восстановить 
студенческое самоуправ
ление, чтобы не говорили 
ветераны производства: 
«Молодой инженер ни 
работы, ни жизни не зна
ет. Какой из него руко
водитель?»

В заключение важного 
разговора вниманию сту
дентов была предложена 
выставка литературы на 
тему «Студент сегодня — 
специалист завтра».

Г. ФАДЕЕВА,
зав. отделом библиоте
ка.



Н А  Р И Н Г Е  — 
С И Л Ь Н Е Й Ш И Е

Ц Е Н О Й  н е п о м е р н о г о  р и с к а

Максим Погадаев, Сергей 
Фокин (МТФ), Сергей Ве
лик (МСФ), Эдуард Смо-- 
ликов (АТФ).

В соревнованиях столь 
Впервые в Красноярске высокого ранга призерам 

в первой половине декаб- первых и вторых мест 
ря этого года проводил- присваивается почетное

Фоторепортаж

ся Всесоюзный турнир по звание мастеров спорта 
боксу памяти братьев СССР.
Огуренковых, внесших ог- Приятно отметить, что
ромный вклад в развитие возглавляет судейскую 
отечественного бокса. коллегию этих соревнова- 

В турнире приняли ний судья всесоюзной ка- 
участие сильнейшие бок- тегории доцент КрПИ 
серы Советского Союза из Ш. Ш. Байков, 
различных концов его, а Н. БУЛГАКОВ,
также из Москвы и Ле- член федерации бокса
нинграда. В числе участ- Красноярского края, ма-
ииков — наши студенты: стер спорта СССР.

Н А «ЗДО РО ВЬЕ»
День — а это было воскресенье, 30 ноября — 

был чудесный. С солнцем и слабеньким мороз
цем и, конечно, с чьей-то дремотой. В неко
торые вагоны поезда «Здоровье», организованного 
спортивным клубом «Политехник» вместе с проф
комом студентов и комитетом ВЛКСМ, вместо 110 
человек садилось 15—20.

А день все же был прекрасным. Приехали в Со- 
рокино, подхватили санки, лыжи и — в гору. Что 
творилось на склонах, сколько настроения увезли 
отсюда весельчаки!

А потом, после веселой кутерьмы серьезно-смеш
ливый бородач затеял прямо у поезда соревнования 
по... Ребята и на санках друг друга катали — на 
скорость, и демонстрировали мастерство в фигур
ном катании на валенках, предварительно посостя
завшись в знании теории, и т. д. По единодушному 
мнению судей, со счетом 9:8 победу одержала коман
да «Эксперимент». «Политеша» довольствовался 
вторым местом. Но призов хватило на всех!

Текст и фото А. ПЕТРИЩЕВА.

Как уже сообщалось в на
шей газете, в спортивных 
залах и на стадионах со
стоялась неделя спорта, по
священная 30-летию образо
вания института. В ней при
няли участие более 2300 
студентов, преподавателей и 
сотрудников. В центре сним
ков вы видите победителя 
забега на дистанции 3 км 
среди мужчин первокурсни
ка МСФ Дмитрия Валевича. 
Интересно, увлекательно, 
зрелищно прошли соревнова
ния по самым различным ви
дам спорта.

Фото Л. ШОСТАК.

Нарушение правил по
ведения на улице пеше
ходами является причиной 
многих аварий. В этом го
ду в Красноярске по ви
не пешеходов произошло 
почти 200  автодорожных 
происшествий.

Среди нарушителей 
правил движения — 
жертв автомобильных ка
тастроф — встречаются 
и воспитанники краснояр
ских вузов. Так, Д. Гого- 
лашвили (СТИ) при по
пытке пересечь улицу Пе- 
ренсона в неустановлен
ном месте был сбит «Мо
сквичом». Разве не знал 
этот молодой человек, как 
переходить прилегающую 
к институту улицу? Своим 
поступком он свел «на 
нет» большую работу ин
ститута, направленную на 
сохранение жизней и здо
ровья студентов на ули
цах и дорогах города.

Травмирован в автоава

рии студент сельхозин
ститута А. Ингер, когда, 
находясь в нетрезном со
стоянии, пытался перей
ти через перекресток улиц 
Белинского и Комсомоль
ской. В июне зарегистри
рован случай, когда по
гибла студентка медицин
ского института. Водите
ля автомобиля, сбившего 
девушку, наказали, но 
будь и она более дисци
плинированным и осто
рожным пешеходом, тра
гедии бы не случилось. 
Нередко молодые люди 
любят сослаться на упу
щения ГАИ: там не уста
новлен для водителей за
прещающий знак, там не 
обозначили пешеходный 
переход, а здесь не сде
лали разметку, не про
контролировали, чтобы 
взрослые и солидные лю
ди соблюдали правила... 
Но тогда скажите, поче
му, игнорируя подземный

переход у кинотеатра 
«Луч», многие пересе
кают загруженную транс
портом улицу Маркса там, 
где им заолагорассудит- 
ся?

Другой пример. Даже 
ребенок знает: горит крас
ный свет светофора — 
жди! Вряд ли кто встре
тит водителя, который бы 
не остановился перед 
этим сигналом, а вот пе
шеходы, чаще всего мо
лодые люди, сплошь и 
рядом нарушают это эле
ментарное право. Букваль
но перед колесами авто
мобиля норовят проско
чить через дорогу. Во 
имя чего? Выиграны та
кие минуты ценой непо
мерного риска.

Требования правил 
просты, и их легко за
помнить. Если перекре
сток регулируется, все 
участники движения обя
заны подчиняться сигна

лам светофоров. При этом 
пешеход, переходящий 
улицу по зеленому сиг
налу, имеет преимущество 
перед автомобилем, про
изводящим поворот.

До того, как выйти на 
нерегулируемый перекре
сток, учтите, что транс
порт мгновенно остано
вить нельзя, что любой 
из его видов имеет тор
мозную дистанцию. Поэ
тому правила запрещают 
пешеходу внезапно для 
водителя появляться на 
проезжей части. И это 
требование в интересах 
прежде всего самого пе
шехода.

Повышение безопасно
сти движения — общее 
дело, но каждый должен 
нести и личную ответст
венность за свое поведе
ние на улице.

А. ДУДКИНА, 
инспектор ГАИ.
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Ю ридическая консультация=  —

У ВО Л ЕН Н Ы М  В ЗАП АС
13 Вооруженных Сил 
ЗССР студентам и возоб- 
ювившим занятия по 
щевной форме обучения 
|узов вышло инструктив- 
юе письмо Минвуза об 
>рганизацнн с ними учеб- 
юй работы.

Значительное число 
:тудентов высших учеб- 
1ых заведений в период 
>бучения призываются в 
)яды Вооруженных Сил 
щя выполнения своего 
штриотического и граж- 
(анского долга — защи- 
'Ы исторических завоева- 
шй социализма, охраны 
)езопасности Советской 
3одины. В период сроч- 
юй службы студенты за- 
саляются идейно и физи- 
юски, приобщаются к 
:лавным боевым традици- 
щ  партии и народа, овла

девают современной техни
кой. Большинство из них 
становятся отличниками 
боевой и политической 
подготовки.

Возобновив занятия в 
вузе после значительного 
перерыва, такие студенты 
нуждаются в дополни
тельной помощи для об
новления и пополнения 
знаний. Поэтому следует 
руководствоваться сле
дующим.

1. Лица, прервавшие 
обучение в вузах в связи 
с призывом в Вооружен
ные Силы СССР, по ме
ре их прибытия в вузы, 
допускаются к учебным 
занятиям в течение всего 
календарного года. Всем 
таким студентам, незави
симо от их прежней успе
ваемости, наличия акаде

мических задолженностей, 
назначаются стипендии 
с момента возвращения 
их в вузы, а иногородним 
предоставляются места в 
общежитии. Ректораты, 
деканаты и кафедры обя
заны обеспечивать опе
ративное решение Всех 
вопросов, связанных с 
возобновлением обучения 
этими студентами и соз
данием для них надле
жащих жилищно-бытовых 
условий. Ректорам вузов 
разрешается устанавли
вать сроки ликвидации 
академических задолжен
ностей этим студентам ин
дивидуально в пределах 
до одного года, а также 
оказывать им при необ
ходимости материальную 
помощь за счет средств 
стипендиального фонда в

каждом семестре в тече
ние первого после уволь
нения в запас года обу
чения в размере месячной 
стипендии.

2. С бывшими армей
цами должны проводиться 
собеседования для выяв
ления уровня их подготов
ки, организовывать до
полнительные занятия, на 
которых наряду с ранее 
пройденным вузовским
учебным материалом обес
печивать повторение не
обходимого материала по 
программе средней школы. 
Ректорам разрешается
создавать из числа таких 
студентов учебные груп
пы для проведения до
полнительных занятий, в 
том числе в период лет
них и зимних каникул, а 
также для организации 
всех видов работы по ин
дивидуальному графику, 
включая перенос в необ
ходимых случаях сроков 
изучения отдельных дис

циплин и прохождения 
практики. Курсовые за
четы и экзамены в этих 
группах рекомендуется 
проводить по мере завер
шения обучения по пре
дусмотренным учебными 
планами дисциплинам.

Установить, что ука
занные учебные группы 
могут организовываться 
на срок не более одного 
учебного года, имея в ви
ду в последующий период 
Перевод занимающихся в 
них студентов в учебные 
группы, обучающиеся по 
основному учебному гра
фику. Приступившие к 
занятиям после окончания 
срочной службы освобож
даются от участия в сель
скохозяйственных работах 
с целью создания усло
вий для дополнительной 
подготовки, как правило, 
не привлекаются в состав 
студенческих отрядов 
вплоть до ликвидации от
ставания в выполнении

графика учебного процес
са.

3. Ректораты, декана
ты и кафедры обязаны 
проявлять максимальное 
внимание к студентам, 
прервавшим обучение в 
вузах в связи с призывом 
в Вооруженные Силы 
СССР. Необходимо под
держивать постоянные 
связи с ними в период 
срочной службы, способ
ствовать скорейшему во
зобновлению ими учебных 
занятий после увольнения 
в запас, принимать меры 
по предотвращению отсе
ва из вузов. В этой ра
боте следует поднять 
роль коллективов учебных 
групп, профсоюзных и 
комсомольских организа
ций.

Из инструктивного пись
ма Минвуза СССР.
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